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一手最多賺3萬 升2.66倍
熱爆全城的新股快手(1024)今日掛

牌，散戶情緒昨日已經異常高漲，昨日暗

盤市場掀起巨浪，富途暗盤平台曾高見

421元，較招股價115元高出2.66倍，一

手賬面勁賺達3.06萬元。輝立及致富都

因交投太熱烈，導致系統停頓，令快手的

暗盤交易暫停。據公布，快手IPO獲142

萬名散戶認購，凍結資金1.26萬億元，

刷新香港新股紀錄。由於認購一手的中籤

率僅4%，故市場相信今日快手掛牌後，

股民會繼續瘋搶。

●香港文匯報記者 周紹基

香港文匯報訊（記者馬翠媚）本港去年爆發新
冠疫情至今約一年，作為「百業之母」的銀行業
表現自然備受市場關注。金管局昨公布，去年本
港零售銀行稅前盈利按年跌29.4%，較2019年按
年跌0.6%跌幅擴大，而大眾關注的信貸質素方
面，截至去年9月底，港銀特定分類貸款比率升
至0.84%，較2019年的0.57%輕微上升。不過，
金管局認為有關增速不算快，亦無特定行業信貸
質素特別轉差，情況未見特別需要憂慮。

信貸增1.2% 大幅放緩
根據金管局公布數字，去年本港銀行信貸按年
增長1.2%，較2019年按年增6.7%的升幅明顯放
緩，當中在港使用的貸款增長2.2%，貿易融資貸
款跌6.2%，境外使用貸款微升0.1%，3項數據按
年變幅均遜於2019年。去年住宅按揭相關貸款按
年增長7.8%。截至去年9月底，內地相關貸款按
年增長5.8%。
銀行資產質素方面，截至去年9月底止，本港

銀行特定分類貸款比率升至0.84%，內地相關特
定分類貸款比率升至0.96%，較2019年的0.75%
輕微上升。另外，去年本港銀行存款按年增長
5.4%，較2019年按年升2.9%進一步上升，貸存
比率微跌72.3%。
金管局副總裁阮國恒昨表示，去年本港零售銀
行稅前盈利按年跌29.4%，主要受累於經濟環境
轉差，令銀行信貸成本上升，加上低息環境令銀
行盈利受壓，去年銀行業淨息差降至1.18%，按
年收窄0.45百分點。不過，他認為本港銀行業盈

利能力整體仍然良好，尤其以目前經濟環境而
言，銀行營運表現保持平穩。展望2021年，他預
計低息環境持續下，今年息差仍會受影響。
至於貸款需求方面，阮國恒指出，業界估計今

年貸款需求不會太強勁，又指銀行無因為疫情改
變批出貸款的風險胃納，而金管局亦不希望銀行
調整，以免加劇經濟周期演變，但相信若經濟表
現改善，料會重新帶動貸款需求，否則貸款增速
仍會面對壓力。

樓按貸款違約微升
樓市方面，去年住宅按揭相關貸款違約率只有

0.04%，較2019年的0.03%輕微上升，但仍然處
於非常低水平。問到金管局會否調整逆周期措
施，阮國恒回應指，目前本港樓市走向不明顯，
暫未能判斷樓市周期的狀態，故未有計劃調整逆
周期措施。

香港文匯報訊（記者 周紹基）財
政預算案將於下周發表，自有議員
建議加徵股票印花稅後，引起了證
券界的激烈反應。立法會金融服務
界議員張華峰昨日與多名業界代表
與財庫局副局長陳浩濂會面，表達
業界的反對立場。業界普遍認為加
徵印花稅會削弱香港金融市場的競
爭力，特別是美國、新加坡、日本
等主要市場都免收相關稅項，全球
也僅英國及本港設有雙向印花稅，
內地交易稅也只收單邊。他指出，
本港市場要加強優勢，反而應該下
調稅率，政府若反其道而行，一旦
傷害了港股的交投，日後要修補便
相當困難。
張華峰表示，在目前不明朗的財

政、經濟環境下，本港維持競爭力
十分重要，要保持金融市場優勢，
便不能增加稅款，今次有議員提議
將有關稅率由0.1%提高至0.2%，等
同翻了一倍。「0.1%的稅率看起來
很少，但實際上已足以嚇退跨境投
資者，影響本港10萬金融從業員生
計。」他解釋說，最近日均交投雖
有增加，但卻集中在大行、衍生產
品和吸納到大量「北水」的券商上，
未能廣泛惠及所有券商，實際上大
部分中小券商處於半停業狀態。

對於加徵股票印花稅可增加庫房
收入的說法，張華峰強調，若真的
幫到港府顯著增加收入，他不介意
稍微提升稅率，但上調股票印花稅
不單令香港競爭力減低、大市成交
量減少，並不能保證政府會因而提
高了收入。相反，「做大個餅」自
然能吸引全球資金來投資，促進交
易額增加，這才是增加庫房收入的
良策。他表示，業界未來還會爭取
與財政司司長陳茂波會面。

閻峰：A股減稅交投增
國泰君安國際董事長兼總裁閻峰

也在會上表示，調高稅率將加大投
資者交易成本，嚇退投資者，成交
額將大幅萎縮，削弱港股競爭力。
由於市場流動性減低，亦影響到企
業的估值，間接影響巨型企業來港
上市的信心，嚴重傷害香港國際金
融中心地位。他又引用內地市場作
為例子，指自降低印花稅及轉成單
邊徵稅後，A股交投反而增加，故建
議港府仿效，將更有利政府稅收。

富途：星美無印花稅 成交勁
富途證券行政總裁鄔必偉表示，

若增加印花稅率，擔心會令資金流
往新加坡、美國等沒有印花稅的市

場，因為有關市場同樣有相當多的
港股產品可投資。他又引用數據，
指在去年3月份，全球股市大波動期
間，單是特斯拉一隻美股，其一日
的成交量已超過透過富途買賣港股
的總成交。目前，透過富途買賣美
股的資金是買賣港股兩倍，他認為
主因之一是因為美股沒有印花稅。
南方東英首席執行官丁晨指出，

港股的成交量其實一直低於其他金
融中心，調高印花稅肯定打擊香港
的金融中心地位。近年政府為了吸
引更多對沖基金、私募基金落戶香
港，而提供多項稅務豁免，但相比
起稅務優惠，他們更重視該市場的
股市成交量，故提高港股成交量，
才更有力地吸引他們。

金利豐：與當初政策背馳
金利豐證券總裁朱李月華表示，

當年董建華政府曾表示長遠會逐步
調低印花稅率，現在政府反而加徵
印花稅，是與當初政策背道而馳。
她續說，現時大市每日逾2,000億元
的成交額，有相當一部分是來自衍
生輪證，有關產品其實是豁免印花
稅，而本港亦是全球最大的輪證市
場，可見沒有印花稅的發展其實更
大。

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）微創
醫療（0853）旗下微創心通醫療科技公司
（2160）昨在港交所首日掛牌大升，最高見
22.2元，收市報18.82元，較招股價12.2元上升
6.62元或54.26%，全日成交金額37.8億元。不
計手續費及佣金，一手1,000股賺6,620元。

主席看好內地市場潛力高一線
這也是繼心脈醫療登陸科創板後，微創第二
家子公司上市。微創首席技術官、心通醫療非
執行董事兼董事會主席羅七一昨在上海新聞發
布會上表示，相較歐美成熟市場，中國醫療器
械行業滲透力還非常低，未來發展前景廣闊，
而龐大的人口基數將是最大推動力。他說，中
國未來醫療器械行業的最大推動力是人口眾
多，當前內地醫療器械、特別是介入治療方法
還處於上升階段，相對歐美成熟市場滲透力非
常低，多數病患尚未得到過醫療器械優質治
療，其中心臟瓣膜市場更處於非常早期的發展
階段，擁有很廣闊的前景。
心通醫療專注於為最常見的主動脈瓣和二尖

瓣疾病提供全解醫療方案。公司自主研發的第
一代經導管主動脈瓣膜VitaFlow，已於2019年
獲得國家藥品監督管理局（NMPA）頒發的註
冊證。目前公司已就其自主研發的第二代TAVI
產品VitaFlow II向NMPA遞交註冊申請，並在

歐洲進行臨床試驗以早日獲得歐盟CE認證。

諾輝健康招股 入場費13464元
另外，內地癌症早期篩查產品製造商諾輝健

康(6606)由今日至下周三（10日）招股，計劃發
售7,659.8萬股，招股價介乎22.7至26.66元，
集資最多20.42億元，一手（500股）入場費
13,464元。公司引入16位基石投資者，合共認
購1.24億美元，包括景順、清池資本、博裕資
本、新加坡政府投資公司等。

集資所得中，40%用於為
常衛清（作為醫療服務或獨
立產品）商業化及進一步開
發提供資金、30%用於進一
步發展幽幽管、宮證清及其
他處於早期階段的管線產
品、15%用作潛在收購或外
部引進癌症篩查領域的候選
產品。
首席財務官高煜指，今年

1月「常衛清」獲納入國家
衞健委首部結直腸癌篩查指
南，已完成註冊臨床實驗及
獲創新綠色通道註冊審批，
主要針對無風險、無症狀的
人群，且可單獨使用，相信

未來五年是內地市場唯一合規的腸癌篩查產
品。
他指出，大腸癌發病率於內地排名第二，認

為市場規模巨大，而且癌症篩查需重複檢驗，
認為是不俗的產品開發切入點。
公司首席執行官朱葉青表示，將分步驟及多

元化推進產品商業化，首階段會專注醫院及體
檢中心，目前與36間保險公司合作，已覆蓋約
450間藥店，未來繼續拓展其他銷售渠道，另外
再加大拓展至其他市場。

散戶踴躍交投逼爆券商系統。輝立交易場因出現
系統故障，於昨日下午5時12分即時暫停買賣

服務。快手在輝立交易場暫停交易前報310.6元，較
定價升1.7倍，成交額14.4億元。而在富途暗盤交易
平台，快手成交曾高見421元，最終收升1.92倍，報
336元，不計手續費，每手賬面賺22,160元。在耀才
的暗盤價最高見345.4元，收報335.6元，較招股價高
1.9倍。耀才證券執行董事兼行政總裁許繹彬表示，
耀才的暗盤交易「全部正常，股價仍然跳動」。他建
議，沒抽中的投資者，可考慮在一倍升幅(230元)以下
入貨。

街貨量少 解封凍資掀追貨熱
快手於聯交所的公告顯示，面向散戶的公開發售部
分，超購1,203倍。由於認購反應熱烈，IPO最終以
招股價上限115元定價。市場人士指出，由於快手即
使計及回撥，公眾獲派股份也僅佔6%，屬嚴重「僧
多粥少」，預計今日或出現「爆搶」的情況，特別是
快手的巨量凍資「解凍」，相信好一部分解凍資金會
追入該股。同時，市場也相信快手很快會被納入主要
指數內，將會引起基金的追貨效應。
信誠證券聯席董事張智威表示，面對低息環境，市

場尋求不同投資渠道，而香港新股市場暢旺，不少知
名新股上市，吸引投資者參與。這些股份上市後股價
普遍表現強勁，新股市場容易獲利。但隨着越來越多
投資者參與，中籤率下降或影響獲利空間，而新股估
值越推越高，或為股價帶來調整風險，提醒投資者留
意。

市值高見1.6萬億 港股排第6
以快手昨日暗盤價曾升至421元計，快手市值突破
1.6萬億元，超越京東(9618)成為恒生科指第四大市值
股份，在港股市場排第6。此外，港交所(0388)也宣
布，快手的期貨及期權將於上市同日推出，相關衍生
權證亦可於同日掛牌，並且納入可賣空名單。
除快手外，健倍苗苗(2161)今日亦掛牌，其在富途
的暗盤價亦有逾三成的升幅，暗盤收報1.59元。

科技股回調 港股三連升斷纜
港股方面，三連升走勢「斷纜」，恒指在科技股回

吐下回調，曾跌532點低至28,775點，尾市跌幅收
窄，最終收報29,113點，全日僅跌193點，成交額增
至2,403億元。分析師表示，港股之前連升3日，升
幅逾千點，出現回調很正常，至於港股昨日失守10
天線，若短期內重回10天線之上，將顯示港股的動
力猶在。
科技股及手機股昨日受壓，恒生科指曾挫逾
4.4%，收市仍跌2.3%報9,897點。其中有消息指小米
(1810)有個別手機用戶無法安裝Google 的GMS，股
價突挫 4.8%，是表現最差藍籌。舜宇(2382)亦挫
4.2%，比亞迪電子(0285)更挫8.9%。持有快手的騰訊
(0700)反覆微跌0.7%，美團(3690)則回調3.2%，有好
消息的阿里巴巴(9988)反覆進賬0.5%。
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張華峰見財庫局 反對加股票印花稅港銀去年稅前盈利跌29%

心通醫療掛牌 每手賬賺6620元

●微創醫療旗下微創心通醫療科技公司昨日在香港主板成功上市。

●快手今日正式上市，料成散戶和基金的爭奪對象。 彭博社

●快手昨日暗盤收報336.6元。

●股民在社交網站貼出券商暗盤交易系
統出現故障的截圖。

●金管局副總裁阮國恒指，港銀去年業務受累經
濟環境轉差。 香港文匯報記者 攝
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